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N I E D E R S C H R I F T

der 2. Sitzung der Gemeindevertretung Burow

Sitzungstermin: Dienstag, 30.07.2019
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 20:45 Uhr
Ort, Raum: im Versammlungsraum der Schule in 17089 Burow, Schulstraße 4,

Mitgliederzahl: 9
Anwesende:

Mitglieder
 Frau  Heidelinde Kurzhals
 Frau  Susanne Görsch
 Herr  Ronny Jäger
 Herr  Ulrich Marquardt
 Herr  Torsten Mielke
 Frau  Rosemarie Rasch

 Verwaltung
 Frau  Ute Meinke - Protokollantin

Abwesende:

Mitglieder
 Herr  Ralf Pach
 Herr  Jan Orlowske
 Frau  Katja Schmöckel
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

 

2. Einwohnerfragestunde  

3. Änderungsanträge zur Tagesordnung  

4. Billigung der Sitzungsniederschrift vom 16.05.2019  

5. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 
der Sitzung vom 16.05.2019

 

6. Billigung der Sitzungsniederschrift vom 27.06.2019  

7. Bericht und Mitteilungen der Bürgermeisterin über wichtige 
Gemeindeangelegenheiten

 

8. Antrag des Trägers der Kita Burow JUL gGmbH auf Zuschuss zur 
Anschaffung von neuen Sitzelementen im Bereich Krippe

29/BV/004/2019

9. Antrag des Burower Sportvereins e.V. auf Senkung der 
Hallennutzungsgebühr - Sporthalle der Grundschule Burow

29/BV/005/2019

10. Annahme von Spenden für das Kinder- und Sommerfest in Weltzin 29/BV/006/2019

11. Anfragen  

14. Deckung der überplanmäßigen Ausgabe bei der Sanierung der 
Straßen in der Gemeinde Burow

29/BV/008/2019

Öffentlicher Teil:

TOP  1
Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Die Gemeindevertretersitzung wird von Frau Kurzhals eröffnet. Die Mitglieder wurden durch 
Einladung vom 19.07.2019 auf Dienstag, 30.07.2019, zu 19:00 Uhr, unter Mitteilung der 
Tagesordnung eingeladen. Tag, Zeit und Ort der Sitzung sowie die Tagesordnung wurden 
öffentlich bekannt gemacht. Gegen die ordnungsgemäße Ladungsfrist wurden keine 
Einwendungen erhoben. Die Gemeindevertretung ist nach Anzahl der erschienenen 
Mitglieder beschlussfähig.

TOP  2
Einwohnerfragestunde

Keine Einwohner anwesend.
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TOP  3
Änderungsanträge zur Tagesordnung

Änderungsanträge zur Tagesordnung liegen nicht vor.

TOP  4
Billigung der Sitzungsniederschrift vom 16.05.2019

Die Sitzungsniederschrift vom 16.05.2019 wird gebilligt.

TOP  5
Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse der Sitzung vom 
16.05.2019

29/BV/311/2019 - Auftragsvergabe Arbeitshefte für die Grundschule Burow für 
das Schuljahr 2019/2020

29/BV/312/2019 - Auftragsvergabe zur Schulbuchbeschaffung für die Grundschule 
 Burow für das Schuljahr 2019/2020

TOP  6
Billigung der Sitzungsniederschrift vom 27.06.2019

Die Sitzungsniederschrift vom 27.06.2019 wird gebilligt.

TOP  7
Bericht und Mitteilungen der Bürgermeisterin über wichtige Gemeindeangelegenheiten

- Frau Kurzhals bezieht sich auf die Anfrage von Herrn Baumann, sh. Niederschrift vom 
  16.05.2019 -TOP 2-, und teilt mit, dass der Weg zum Zahnarzt fertiggestellt ist.

- Im Zusammenhang mit der Betonleitung unter dem Haus von Frau Quos, sh. Niederschrift 
  vom 16.05.2019 -TOP 6-, wird geprüft, ob diese Wasser führt. Hierzu fanden zusammen mit 
  Frau Kurzhals, Herrn Mann (Bauamt) und Herrn Zunker vor-Ort-Gespräche statt.

- Angebote Buswartehäuschen Mühlenhagen, sh. Niederschrift vom 16.05.2019 -TOP 6-, ist 
  laut Frau Kurzhals in Arbeit.
  
-  Herr Mann (Bauamt) ist darüber informiert worden, dass die Tragfähigkeit/ Belastbarkeit 
   der Brücke in Mühlenhagen nicht mehr gegeben ist (sh. Niederschrift vom 16.05.2019, 
   TOP 8).
- Zur Friedhofsfeierhalle teilt Frau Kurzhals mit, dass Angebote für die Doppeltür Trauerraum 
  und für die Seitenaußentür eingeholt wurden. Die Arbeiten sollen im Winter ausgeführt 
  werden, ebenso die Malerarbeiten und das Auswechseln der Lampen.
  Außerdem wurde auf dem Friedhof aufgeräumt und es wurden neue Zäune gesetzt (Abfall- 
  und Kompostbereich)
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- Frau Kurzhals teilt mit, dass die Verrohrung Plattenstraße Burow Richtung Golchen über 
  den ländlichen Wegebau gemacht werden muss. Die Entscheidung jedoch hat das 
  Planungsbüro (sh. Niederschrift vom 16.05.2019, TOP 8).

- Der 2. Bauabschnitt (BA) Alte Dorfstraße ist fertiggestellt und die Bauabnahme erfolgte.

- Für das Bauland „Am Grünen Tor“ gibt es 2 Interessenten. Bauen kann dort aber nur einer.
  Dem anderen Interessenten müsste dann abgesagt und ggf. ein anderer Bauplatz angeboten 
  werden. In diesem Zusammenhang wurde der Abriss altes Schulgebäude/ Schwimmbad 
  angesprochen. 

Auftrag an die Verwaltung:
Durch Herrn Mann sollen Angebote eingeholt werden, wie teuer der Gemeinde der 
Abriss/ die Beräumung wird. 

 
  Es muss geprüft werden, ob die Flächen dann als Bauland ausgewiesen werden können. Eine 
  Bauvoranfrage wurde bereits seitens der Gemeinde beim Landkreis für ein Baugrundstück  
  gestellt.
  Ansonsten gibt es noch Bauland „Am Wiesengrund“. Diese Flächen gehören jedoch nicht 
  der Gemeinde, sie sind privat.
  Zurzeit hat die Gemeinde insgesamt 4 Bauwillige.
  Herr Mielke schlug vor, evtl. den alten Feuerwehrplatz als Bauland ausweisen zu lassen. 
  Laut Frau Kurzhals muss geprüft werden, wegen des B-Plans.

- Es sind wieder neue Bufdi-Stellen beantragt.
  Ab 01.08.2019 fängt Frau Bringe an. Dann hat die Gemeinde 3 Bufdis in Anstellung.

- Die Ministerpräsidentin Frau Schwesig hat über den Bauernverband in Mühlenhagen 
  Station gemacht. Sie war hier in der Region unterwegs, um sich vier Betriebe anzusehen. 
  Frau Kurzhals hat in der gemeinsamen Gesprächsrunde verschiedene Probleme 
  angesprochen, u. a. die Fördergeldanträge, welche zu kompliziert sind und zu lange dauern, 
  die Maßnahmen zu teuer geworden sind.

-  Frau Kurzhals hat mit Herrn Passenheim vom STALU gesprochen. In der Gartenstraße  
   sollte 2019/ 2020 angefangen werden zu bauen. Die Gemeinde hat aber noch keinen 
   Fördermittelbescheid erhalten, um die Ausschreibungen vornehmen zu können. Dies soll in 
   Kürze geschehen.

- Der Löschteich gegenüber der FFW in Weltzin (bei Radünz) hat einen zu niedrigen 
  Wasserstand. Dies wird zu einem Problem, falls es zu Bränden im Dorf kommt.
  Es soll versucht werden, Wasser in den Teich einzulassen. Bis auf ca. 100 m³ müsste der 
  Teich mit Wasser aufgefüllt werden.
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TOP  8
Antrag des Trägers der Kita Burow JUL gGmbH auf Zuschuss zur Anschaffung von 
neuen Sitzelementen im Bereich Krippe
Vorlage: 29/BV/004/2019

Die Gemeindevertreter diskutieren über den Sachverhalt.

Frau Görsch sagt, dass nicht der gesamte Betrag in Höhe von 1.757,48 Euro gezahlt werden 
sollte. Sie wäre dafür, wenn der Betrag geteilt wird, da die Gemeinde noch genug andere 
„Baustellen“ hat, die finanziert werden müssen.

Herr Mielke möchte wissen, was passiert, wenn der Betrag seitens der Gemeinde gar nicht 
gezahlt wird. Laut Frau Kurzhals wird das Geld dann im Haushalt für die Kinder verwendet.e

Die Gemeindevertretung beschließt, dass nur eine Sitzgruppe plus Frachtkosten seitens der 
Gemeinde genehmigt bzw. übernommen wird.

Abstimmungsergebnis:

Gesetzliche Anzahl der Mitglieder: 9
davon anwesend: 6
Stimmberechtigt: 6
Ja-Stimmen: 6
Nein-Stimmen: -
Stimmenthaltungen: -
Mitwirkungsverbot gemäß § 24 KV M-V: -

TOP  9
Antrag des Burower Sportvereins e.V. auf Senkung der Hallennutzungsgebühr - 
Sporthalle der Grundschule Burow
Vorlage: 29/BV/005/2019

Die Gemeindevertretung beschließt, dass für den Erwachsenenfreizeitsport ein Entgelt in 
Höhe von 7,50 Euro/ Stunde zu zahlen ist.

Abstimmungsergebnis:

Gesetzliche Anzahl der Mitglieder: 9
davon anwesend: 6
Stimmberechtigt: 6
Ja-Stimmen: 6
Nein-Stimmen: -
Stimmenthaltungen: -
Mitwirkungsverbot gemäß § 24 KV M-V: -
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TOP  10
Annahme von Spenden für das Kinder- und Sommerfest in Weltzin
Vorlage: 29/BV/006/2019

Die Gemeindevertretung Burow nimmt die Spenden der Firma D.&H.Schubert UG (100 €) 
und des Herrn Sven Kumm (50 €) in Höhe von insgesamt 150 € für das Kinder- und 
Sommerfest in Weltzin an.

Abstimmungsergebnis:

Gesetzliche Anzahl der Mitglieder: 9
davon anwesend: 6
Stimmberechtigt: 6
Ja-Stimmen: 6
Nein-Stimmen: -
Stimmenthaltungen: -
Mitwirkungsverbot gemäß § 24 KV M-V: -

TOP  11
Anfragen

Herr Mielke
Herr Mielke informiert, dass schon seit Wochen ein Schuttberg am Neubau Alte Dorfstr. 1 
neben Bäckerei „Snak mit Pep“ liegt und nicht entsorgt wird.

Auftrag an die Verwaltung:
In Absprache mit Frau Kurzhals möchte bitte das Ordnungsamt klären und den 
Verursacher anschreiben, dass der Schutt unverzüglich entsorgt wird.

Herr Marquardt
Herr Marquardt spricht das Thema Garagenpachten in Weltzin (Taudt/ Lüder/Marquardt) an.
In der heutigen Sitzung möchte er wissen, was aus dem Sachverhalt geworden ist.

Auftrag an die Verwaltung:
Zur nächsten Gemeindevertretersitzung soll eine Erklärung/ Erläuterung zum Sachstand 
mitgeteilt werden.

Zur Information:   Auszug aus der Niederschrift vom 17.07.2018, TOP13:
* Weltziner See
Frau Lüder hat ihn angesprochen und bittet um Klärung, ob es rechtens ist, dass die Familie 
Madlen Rasch/ Christian Taudt den Weg am Weltziner See einfach entlang fahren darf, um 
auf ihr Grundstück zu kommen.

Die Gemeindevertreter sind sich einig, da es sich um einen öffentlichen Weg handelt, der 
auch öffentlich bleiben soll, kann dieser von allen genutzt/ befahren werden; somit auch von 
Familie Rasch/ Taudt.

In diesem Zusammenhang stellt sich jedoch noch heraus, dass Frau Lüder, Herr Ulf 
Marquardt und auch Herr Raik Lüder dort Garagen nutzen, welche auf Gemeindeland stehen.
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Auftrag an die Verwaltung:
Es soll geprüft werden, ob hierfür von den Leuten eine Garagenpacht an die Gemeinde 
entrichtet wird. Wenn nicht, soll die Verwaltung eine Pacht berechnen und auch erheben.
Die Gemeindevertreter sprechen sich mit 10 Ja-Stimmen dafür aus.

Frau Kurzhals
Frau Kurzhals teilt mit, dass die Scheibe der Buswartestelle Burow von einem Kind kaputt 
geschlagen wurde. Die Eltern sind bereits darüber informiert.
Auftrag an die Verwaltung:
Herr Mann (Bauamt) möchte bitte den Fall übernehmen und bearbeiten. 
Zwecks Erneuerung der Scheibe soll die Rechnung an die Eltern geschickt oder ihnen in 
Rechnung gestellt werden.

Herr Marquardt
Reinigung Weltziner Friedhof/ Mäharbeiten
Herr Marquardt möchte wissen, ob Herr Kollmorgen (Gemeindearbeiter) die Mäharbeiten am 
Friedhof mit übernehmen kann.
Nach Angabe von Frau Kurzhals ist die Gemeinde nicht Eigentümer dieses Friedhofes. Es 
handelt es sich um einen kirchlichen Friedhof. Herr Kollmorgen unterhält ein 
Arbeisverhältnis mit der Gemeinde (20 h/Woche). Wenn er die Mäharbeiten ausführen soll, 
dann muss die Kirchgemeinde ihm entsprechend vergüten (Anstellung) und Technik zur 
Verfügung stellen. 

Herr Mielke
Anschaffung Feuerwehrfahrzeug
Herr Mielke erkundigt sich nach dem Stand „Anschaffung Feuerwehrauto“. 
Laut den Unterlagen von Herrn Mielke handelt es sich um ein Auto mit Tragkraftspritze. 
Gemäß Stand April 2019 belaufen sich die Kosten auf 243.000 Euro. Fördermittelanträge 
wurden eingereicht. Nach Aussage Frau Kurzhals sind seitens der Gemeinde 150.000 Euro in 
den Haushalt eingestellt.

Auftrag an die Verwaltung:
Frau Ellgoth möchte bitte zur nächsten Gemeindevertretersitzung über den Sachstand 
informieren. Es soll mitgeteilt werden, ob der Auftrag ausgelöst ist. Andernfalls sollen 
Entscheidungen getroffen werden, sodass das Fahrzeug bestellt werden kann.

Frau Görsch/ Frau Kurzhals
Gärten/ Garagen Schulstraße 2 (an Treppe Schule)
In den Gärten an der Schulstraße wurde bei dieser Hitze Feuer mit einer starken 
Rauchentwicklung gemacht. Frau Kurzhals hat die Leute daraufhin angesprochen, das Feuer 
zu löschen. Die Leute sind ihr sehr frech entgegengekommen. Sie sind der Meinung, dass es 
ihre Privatgrundstücke sind und sie dort machen können, was sie wollen.
Daraufhin hat sich Frau Kurzhals erkundigt und teilt nun den Gemeindevertretern mit, dass es 
keine Privatgrundstücke sind. Eigentümer dieser Gärten/ Garagen ist die Gemeinde.
Laut Frau Kurzhals soll der gesamte Komplex irgendwann beräumt/ abgerissen werden.

Auftrag an die Verwaltung:
Nach Rücksprache mit Frau Kurzhals möchte bitte Frau Ellgoth weiterleiten, dass die 
Nutzer der Gärten/ Garagen angeschrieben werden und ihnen mitgeteilt wird, dass die 
Gemeinde Eigentümer dieser Grundstücke ist und kein anderer.
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Herr Jäger
Verkehrsbeschilderung in Burow
Verkehrszeichen bei Familie Gietz/ Kita müssen geprüft bzw. umgesetzt werden. 
Am Weg bei Familie Kramat lagen Steine als Durchfahrtsbegrenzung. Dies ist aber keine 
Lösung und somit kommen keine Steine mehr hin. Wenn Entsorgungsfahrzeuge, Post oder 
Nordkurier den Weg nutzen, werden sie oftmals von Familie Gietz beschimpft bzw. 
angesprochen. Familie Gietz ist der Meinung, dass durch das ständige Befahren des Weges 
Risse in ihrem Haus entstanden sind. 
Bei dem Weg handelt es sich um einen öffentlichen Weg, der auch nicht privatisiert werden 
soll und weiterhin befahrbar bleibt.

Auftrag an die Verwaltung:
Herr Kirsch möchte sich bitte in der Gemeinde die Verkehrsbeschilderung vor Ort ansehen, 
um entsprechende Maßnahmen zu treffen. Rücksprache mit Frau Kurzhals halten.

Herr Marquardt
Herr Marquardt möchte wissen, wie der Sachstand zur Straßennamenbeschilderung in Weltzin 
ist.

Auftrag an die Verwaltung:
Herr Kirsch möchte bitte zur nächsten Sitzung eine Mitteilung machen.

TOP  14
Deckung der überplanmäßigen Ausgabe bei der Sanierung der Straßen in der Gemeinde 
Burow
Vorlage: 29/BV/008/2019

Die Gemeindevertretung beschließt, die überplanmäßige Aufwendung/Auszahlung in Höhe 
von 10.660,69 €, für die Straßensanierung in der Gemeinde Burow, aus dem 
Produktsachkonto  6.1.1.00.40131000 (Gewerbesteuerzahlungen) zu decken.

Abstimmungsergebnis:

Gesetzliche Anzahl der Mitglieder: 9
davon anwesend: 6
Stimmberechtigt: 6
Ja-Stimmen: 5
Nein-Stimmen: -
Stimmenthaltungen: 1
Mitwirkungsverbot gemäß § 24 KV M-V: -

___________________________ ____________________________
Kurzhals Meinke
Bürgermeister Protokollführung
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